

DIARIO DE CORDOBA

Teléfonos 13 y 37

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS

Teléfonos 13 y 37

NÚM. 12,760

Suscripción en Córdoba: Per un mes... 2 Pesetas.
Por trimestre... 5,50 »
Fuera de Córdoba... Por un mes... 2,50 »
Por trimestre... 7 »

MÁRTEZ 10 DE JULIO DE 1894

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XLV

Política Europea

Madrid 6 de Julio de 1894.

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Muy señor mío:

Se ciernen sobre Europa un espíritu de protesta de la necesidad contra la riqueza.

El espíritu que informa esta protesta no es justo, pero es. No son justas las epidemias y cuando vienen se hacen grandes esfuerzos por asegurar la higiene de los que pueden ser víctimas de ella. Ya saben ustedes que no soy anarquista, ni siquiera exagerado en política, pero los hechos sociales no se resuelven solo con la fuerza, y si los gobiernos y los poderosos no se ponen de acuerdo y se ocupan de aquellos deberes de la riqueza á que tan elocuentemente aludía Azcárate en el Ateneo, se preparan días muy terribles.

La sociedad moderna no es bastante creyente para ser religiosa, no es bastante filósofa para ser altruista, y con un pie en la duda y otro en el bien estar material corre mucho peligro de hacer, no que se derrumbe el edificio social, pero sí que se desquebraje y que se necesiten muchas generaciones para componerlo.

Instituto, y tampoco soy neo, en que se necesita más caridad en los de arriba y más catecismo en los de abajo.

No esperen ustedes que yo dé ni muchos ni pocos detalles apropiados de los delitos anarquistas.

Al contrario de todos mis colegas, en esta época de publicidad entiendo que alrededor de todo el crimen debe hacerse la conspiración del silencio.

Hay mucho desgraciado que busca la notoriedad por el delito: no he de contribuir yo á lo que considero perjudicial.

Comienza la desbandada, y hay muchos de esos que creen que todo lo extranjero es lo mejor, que abandonan España en busca de aguas minerales. Yo que soy más cursi, iré á curarme un herpetismo á la fuente del Toro del Molar, que no solo, según mi opinión, sino la de muchos médicos, es superior á todos sus similares del extranjero. El Molar está hoy convertido en un balneario confortable y seguramente han de agradecerme esta noticia los que padecen afecciones como la mia.

Si yo fuera cronista de salones, hablaría aquí de distintas familias distinguidas que se preparan para ir á distintos puntos, pero esta literatura no me place, y me limitaré á decir á ustedes que la conocida viuda de Iopez con su interesante

hijo Arturito, sale para Cestona, y que el conocido hombre de negocios don Juan Fernandez sale para Lequeitio, con lo cual y con decir á ustedes que algunos salen por dinero, quedan tan enterados como yo de lo que los periodistas llaman «Crónica veraniega.»

Tampoco pienso celebrar ningún *inter-view* con ningún personaje de esos que en llegando á Pozuelo vomitan tremendos secretos internacionales.

Y sin embargo, en esta época empieza Madrid á ponerse en tales condiciones, que apenas si se puede hablar más que de viajes, como si los que nos quedamos aquí no mereciéramos la atención de las gentes, y como si todos los negocios y la política y todo se fuese á veranear.

Continúan lo que yo llamo corrientes de energía nacional, siendo cada vez más importantes en España, y cuanto se refiere al comercio y á la agricultura tiene verdadera importancia, por que dentro de nuestro propio país hay quien se ocupa de lo que realmente nos interesa.

Los hombres del trabajo, los que en primer término contribuyen á levantar las cargas públicas, bien merecen ser conocidos aquí donde tantos conocen á los diputados del montón.

A Panticosa le ha salido un competidor formidable.

En esta época del año, en la que los enfermos buscan la salud en las aguas minerales, bueno es hacer constar que en España existen establecimientos como el que hay en Vizcaya, á 18 kilómetros de Bilbao y 13 de Bermeo; el de Larrauri, con una instalación completísima, gran caudal (21 600 litros por hora), y que son de éxito seguro en las enfermedades del aparato respiratorio, en las del estómago é intestinos, y por regla general en todos los afectos catarrales; virtudes todas comprobadas por la experiencia, según lo demuestra los muchos enfermos que mediante ellas han hallado la curación de sus males. Este año llega el ferrocarril hasta muy cerca de Larrauri, así que el viaje desde Bilbao no puede ser más cómodo.

La estancia es agradabilísima, la hermosa playa del Vaquio dista 7 kilómetros de buena carretera, el clima es benigno y el servicio de fonda inmejorable. El establecimiento, muy concurrido en los años anteriores, lo estará más en el presente por ir paulatinamente estendiéndose la fama de las virtudes medicinales de sus aguas nitrogenadas bicarbonatadas, similares á las de Panticosa, y puedo asegurar

que antes de mucho tiempo Larrauri será uno de los balnearios más conocidos dentro y fuera de España.

Sentiré que los apasionados de Aguas Buenas y de todo lo que se refiere al establecimiento español, por entiendo que hasta en esto estamos en una de las demás naciones.

Y ahora caigo en que hablado de industria y de viajes y nada he dicho de política nacional y extranjera. Vamos, pues, á hablar de política aunque me esté mal el decirlo.

El Congreso celebra sesiones en familia, pues á pesar de la elección del señor Sagasta, de no suspender aquellas hasta que se apruebe el tratado con Alemania, los diputados en cada una de que esto tarde, y muchos en seguridad de que no suceda, han huido del calor, dejando al señor Vallés y Ribot, lleno de energías, discutir con el gobierno si nuestras relaciones comerciales con aquel imperio pueden ó no considerarse terminadas. El señor Sagasta dice que no ha perdido la esperanza de que se apruebe el tratado, y que está dispuesto á no aconsejar á S. M. la suspensión de las sesiones hasta que quede aprobado, pero yo creo que dada la desorganización de la hueste ministerial, el trabajo que cuesta reunir la mayoría de los miembros que componen una comisión, la diversidad de opiniones de cada uno de ellos y lo aburridas que se encuentran las oposiciones, los proyectos quedarán en proyectos.

Las oposiciones, y sobre todo la conservadora, desean poner de relieve la grave culpa del gobierno en los perjuicios que á la nación pueden irrogar unas Cámaras que se hallan en este estado de desorganización, y hacen como si creyeran que el período parlamentario puede prolongarse.

En Budapest se ha hundido un puente en el momento que estaban sobre él 200 personas, habiendo perecido abogadas la mayor parte de ellas.

En Tánger ha desaparecido todo motivo de temor, y se espera en Fez á Abd-el-Aziz.

Guerrieta vá á retirarse del toreo, porque tiene 50.000 pesetas de renta y su mujer quiere vivir tranquila. ¡Feliz él, que puede satisfacer sus deseos! Yo que quiero vivir más fresco no puedo moverme de Madrid, si he de cumplir con mis lectores el compromiso que he adquirido, ya que tienen el mal gusto de leerme, y como siempre quedo suyo hasta mi pró-

xima, atento, seguro servidor que besa su mano,

García Fernandez.

Noticias.

De la prensa de Madrid y provincias tomamos lo siguiente:

Los señores Cánovas y Becerra celebraron una larga conferencia en los pasillos del Congreso. El ministro de Ultramar expuso la necesidad de obtener una autorización parlamentaria para evitar que, dejando de aprobarse el nuevo presupuesto de Cuba, resulte en el ejercicio vigente un déficit análogo al del anterior.

Además el señor Becerra conferenció con el señor Silvela y otros jefes de minorías, creyéndose por esto, según dice un apreciable colega, que no habrá mucha dificultad en conceder la autorización para plantear el presupuesto de la isla de Cuba, teniendo en cuenta que en él no aparece déficit.

Tánger 7 (2:20 t.)

Esta mañana ha muerto en el hospital un súbdito español que hace unas cuantas noches fué herido por dos franceses. Con este motivo ha aumentado la desaprobación pública contra la lenidad de la sentencia recaída sobre los autores de dicho crimen.

Se confirma que el Sultán permanecerá ocho días en Mequinez antes de salir para Fez.

De orden del mismo, han sido incendiados y destruidos los adueros próximos á Rabat, cuyos habitantes se dedicaban á saltar caminos.

El cuerpo diplomático ha celebrado una reunión para dirigir una circular al Sultán.

Acaba de fondear en este puerto el acorazado brasileño *Benjamin Constant*, cambiando los saludos con la plaza.

Tánger 7 (7:45 t.)

El Sultán Abd-el-Aziz ha llegado á Arhon, deteniéndose á rezar sobre la tumba de Mulhey el Dris.

El señor Gasset ha presentado el siguiente voto particular á las autorizaciones de Hacienda:

«No siendo las atenciones á que se refieren los créditos solicitados por el señor ministro de Hacienda, en las autorizaciones sometidas á la deliberación de la Cámara, de aquellas cuya necesidad se

considera inmediata, el diputado que suscribe tiene la honra de proponer al Congreso suspenda su aprobación hasta que el Gobierno de S. M. detalle claramente los recursos con que se han de atender, y puedan discutirse con suficiente detención. Ednardo Gasset.»

A pesar de las investigaciones del Juzgado y Guardia civil, continúan en el misterio los orígenes del crimen que refirió días pasados.

Créese que la víctima recibió muerte en lugar distinto del sitio donde apareció el cadáver, y que debió transportárselo en altas horas de la noche, mientras el vecindario de Cabeza del Buey se dedicaba al descanso.

La opinión general es que han debido intervenir en el crimen más de dos personas, mezclándose al asesinato el robo, pues no se ha encontrado sobre el cadáver dinero alguno, ni tampoco el reloj, siendo así que el día del crimen debía de llevar en los bolsillos más dinero que de costumbre, pues se disponía á salir de viaje para hacer compras de vinos.

En el sumario que instruye el celoso juez don Manuel María Sanz Ansorena han declarado ya más de cuarenta testigos.

La Guardia civil continúa sus pesquisas bajo la dirección del teniente don Ruperto García Jimenez.

Para intervenir en la práctica de diligencias ha venido á ésta don Victor de la Cueva, delegado del fiscal de la Audiencia.

Con objeto de que se eviten las controversias y reclamaciones á que dá lugar frecuentemente el cobro de los derechos de propiedad por la música que se ejecuta en los cafés, la *Gaceta* ha publicado un real decreto, cuya parte dispositiva, dice así:

«Artículo único. El artículo 114 del reglamento de 3 de Septiembre de 1880, dictado para la ejecución de la ley vigente de propiedad intelectual de 10 de Enero de 1879, queda reformado en los siguientes términos:

Art. 114. Los cafés y cafés-teatros, además de lo que previene la ley de propiedad intelectual, están sujetos á las reglas de policía que se dicten para esta clase de establecimientos.»

París 8 (11 m.)

Mañana, probablemente, quedará presentado á la Cámara un proyecto de ley aumentando la eficacia de represión de los delitos de provocación á los atentados

5 FOLLETIN DEL DIARIO DE CORDOBA

Los labradores, en cambio, le agradecen el beneficio de las aguas, que fecundan sus agostados campos.

No hace muchos años, en un día de estos de expansión popular, con un tiempo sereno y magnífico, estaba la pradera cuajada, por decirlo así, de una multitud inmensa, que se solazaba con bulliciosa alegría en los alrededores de la ermita, presentando desde lejos una admirable perspectiva.

Todas las clases de la sociedad estaban allí reunidas, desde el humilde artesano hasta el encopetado magnate, confundiendo en un solo deseo: en tributar su homenaje de veneración y cariño al santo patrón que protege con sus benéficos auxilios á la coronada villa.

Un largo cordón de gente se extendía desde la Cuesta de la Vega hasta la pradera, separándose en dos caminos, y ocupando el centro la interminable fila de carruajes y vehículos de toda especie.

Otras personas llegaban á pié por el puente de Toledo, huyendo del insoportable polvo que levantaban los omnibus.

Por entre los coches cruzaban varios caballeros montados en briosos alazanes, llamando varios la atención, ya por la velocidad de su carrera, ó bien por el lujo de sus cabalgaduras ó por otras causas que no nos detendremos en enumerar, fijándonos en

LUZ Y ESPERANZA

4

cobró la salud el príncipe don Felipe bebiendo el agua de la fuente que hay en la misma ermita. No debió corresponder al rango de la fundadora el edificio entonces levantado, puesto que en 1724 don Baltasar Zúñiga, marqués de Valero, construyó la actual ermita, que consiste en una sola nave, con cúpula, y está adornada por tres retablos, conteniendo el intercolumnio del mayor las efigies de San Isidro y de Santa María de la Cabeza.

Empero lo más bello y admirable en esta romería es la devoción y la ardiente fe de los madrileños por el bendito labrador, y el afán con que acuden durante la última quincena del mes de Mayo á beber el agua milagrosa, que cura instantáneamente la fiebre mas rebelde, según dicen.

Esto no quita para que la gente baja, que hace su comercio de rosquillas y cachivaches, se enfade alguna vez con el santo y le apedree, pues el pobrecito tiene algunas contusiones, ocasionadas por los furiosos vendedores, que, no contentos con la abundante lluvia que les impedía sacar la ganancia apetecida de sus géneros, castigaban la imagen porque no se dignaba atender á sus ruegos mandando enseguida á los elementos que cesara la lluvia y apareciese un sol espléndido y hermoso.

Esto no impide que profesen el mayor cariño al santo bendito.

LUZ Y ESPERANZA

6

LA ENGINA DE BURNAMESON

NOVELA ORIGINAL

DE

FAUSTINA SAEZ DE MELGAR

DEDICATORIA

A mi adorada hija María Virginia, como recuerdo de cariño.
La autora

Edición del DIARIO DE CORDOBA

1894

Imprenta y Librería del DIARIO DE CORDOBA.
San Fernando 84 y Letrados 18

anarquistas y la apología de estos, ya sea por medio de la prensa ó de palabra.

El proyecto tiende á dar al tribunal correccional conocimiento de estos delitos, entendiéndose que los magistrados permanecen siempre impasibles ante las contiendas amenazas de los anarquistas, mientras que los Jurados suelen impresionarse con ellas.

Los sentenciados tendrán la agravante de relegación.

La Gaceta de Colonia hace constar que al Gobierno español pertenece la prioridad de la invención á una acción internacional contra el anarquismo.

De resultas de un nuevo interrogatorio á que ha sido sometido Caserio, será careado con varios anarquistas y con el soldado Leblanc, que, al efecto, serán trasladados á Lyon.

Se han verificado numerosísimas prisiones de revolucionarios apologistas de Caserio, y de otros que atacan brutalmente á Mr. Casimir Perier.

No se recuerda que jamás presidencia alguna incipiente haya sido tan tenazmente injuriada.

Se han desencadenado contra el nuevo presidente todas las furias revolucionarias.

El ministro de Instrucción pública ha encargado al grabador Roty una medalla conmemorativa de los funerales por el último presidente.

El acorazado Lazare-Carnot, que será botado al agua en Tolón el día 12 del corriente, será llamado Sadi-Carnot.

Bilbao 7.—En el kilómetro núm. 1 del ferrocarril de esta capital ha descarrilado en la mañana de hoy el tren núm. 7, habiendo que lamentar; á consecuencia del accidente, algunas desgracias, que en este momento no pueden precisarse.

El gobernador de la provincia ha salido para el lugar de la ocurrencia.

Se han pedido detalles á dicha autoridad para poder apreciar la extensión de la desgracia y satisfacer la justa ansiedad del público.

Bilbao 7.—(Oficial).—En el descarrilato del tren de Lezama á esta capital hay que lamentar diez muertos y varios heridos.

—El corresponsal de nuestro colega La Correspondencia lo refiere del siguiente modo:

«Al llegar el tren al kilómetro 2, á la salida del túnel de Archanda, donde la pendiente se acentúa, rompióse el freno automático y el tren principió á descender con carrera vertiginosa.

Los viajeros, extrañándose de aquella rapidez, principiaron á gritar asustados y dispuestos los más para arrojar desde las galerías de los coches.

Al llegar á la curva de Zurbarán, próxima á la estación de Bezoña, donde termina la línea, hasta ahora en explotación, los vagones se volcaron por el lado izquierdo de la vía, cayendo por un terraplén de no mucha altura, pero en el cual quedaron rotos los coches y heridos ó muertos casi todos los viajeros que los ocupaban.

La máquina quedó sobre la vía, atravesada y volcada.

—Ampliando las precedentes noticias, el gobernador de Bilbao telegrafiaba al ministro de la Gobernación á las siete de la tarde al regresar de Bezoña, que el descarrilamiento ha ocurrido á consecuencia de la rotura de los frenos automáticos que traía el tren de viajeros salido de Lezama para Bilbao á las ocho y media de la mañana.

El tren se componía de la máquina número 3; dos carruajes para viajeros de 1.ª y 2.ª, tres vagones cargados de piedra y una vagoneta vacía.

En el tren iban 33 viajeros con billete, un contratista, el maquinista, el fogonero el conductor y el guarda frenos, total 38.

Han fallecido en el acto, ó poco después, 12 personas y hay 18 heridos graves que fueron auxiliados en los caseríos próximos y trasladados después al Hospital de la capital.

Los restantes viajeros están contusos. Los cadáveres fueron trasladados al depósito del cementerio de Mayona.

El alcalde de Bezoña avisó al gobernador, y con el médico titular del pueblo y el de Bilbao, señor Magarta, prestó los primeros auxilios á los heridos.

Acudieron también en los primeros momentos el secretario del Gobierno civil, el comandante de la benemérita con dos parejas, los miñones y más tarde la Asociación de Señoras de la Cruz Roja con camillas y vendajes.

Brigadas de obreros de las compañías trabajan para levantar los restos de los vagones y extraer si queda algún cadáver, porque hay algunos viajeros que no parecen.

El juzgado instruye el correspondiente sumario.

Hablando el señor Cánovas en los pasillos con varios diputados y periodistas, mostró su opinión resueltamente favorable á que se concedan las autorizaciones tanto arancelaria como económica.

Respecto á la primera, decía el señor Cánovas, no hay ningún peligro en concederla, porque por ella no se podrá conceder á Alemania sino lo que hemos ya otorgado á otras naciones, y se quitará á la misma Alemania toda razón si supone que no queremos tratar porque no se haya ratificado el tratado pendiente.

Cuanto á las segundas, de no concederlas, el Gobierno se arriesga á los preceptos de la ley de contabilidad, que le autorizan á obtener los suplementos de crédito que se necesite para atender al aumento de los gastos.

Es más conveniente concederlas, porque de este modo se evitaría que el Gobierno abusara de la facultad que le concede esa ley, y forzando su espíritu, obtenga, sin embargo, créditos tan cuantiosos que no se podrían tachar de ilegales, porque en aquella ley no se fija límite á las cantidades de esos créditos. Siempre es mejor, terminaba el señor Cánovas, obrar con el concurso del Parlamento que no á espaldas del mismo.

ALCANCE POSTAL

Madrid 8 Julio del 94.

Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mío:

Una enterista que he tenido ocasión de celebrar con un importante personaje conservador, ha venido á darme la razón en todo cuanto hasta la fecha he manifestado respecto á una inteligencia entre canovistas y silvelistas.

El personaje en cuestión me ha confirmado lo que ya sabía de antemano referente á la inutilidad de los trabajos realizados por el general Martínez Campos para reconciliar á los señores Cánovas y Silvela, reconciliación tan imposible, que ya ni en intentarla piensan cuantos hasta aquí procuraron llevarla á cabo.

El señor Cánovas desea llegar al poder sin el concurso del señor Silvela, tratando de demostrar que no le es necesario y procurando, por este medio, conseguir la anulación del grup silvelista.

Todo esto ya más ó menos conocido; pero lo que se trata ahora era la decisión última del señor Cánovas, decisión que, á llevarse á cabo, puede ser la anulación del grup silvelista.

Creíase—y era seguro según todos los conservadores que el señor Pidal sería ministro de la Gobernación; pero sospechando el señor Cánovas de la benevolencia del señor Pidal para con el señor Silvela, benevolencia que bien pudiera favorecer al último en unas elecciones, ha acordado que sea el señor Cos Gayón quien presida las elecciones futuras conservadoras desde la antigua casa de Correos.

Y quien conozca la confianza que el señor Cánovas tiene en su ex-ministro de Hacienda, comprenderá que con este en Gobernación sídrán de la batalla electoral muy mal librados los silvelistas.

Esta es la opinión del personaje conservador aludido, que creo de futura realización.

—En el salón de conferencias del Congreso se aseguraba hoy que entraba en el ánimo del señor Sagasta el retirar su autorización sobre los «modus vivendis», si como todos esperamos encuentran resistencia al traducirla en ley.

Don Amós quizás haga lo mismo.

—Telegrafía de Perpignan que la política activa persiguió para conocer el paradero de tres anarquistas españoles que en una de las posadas de Perthus profirieron terribles amenazas contra el actual presidente de aquella República Mr. Perier.

Se supone que cuando menos, dos de los anarquistas debieron pernoctar en Barcelona.

El señor Moré se halla completamente restablecido de su indisposición, lo que no fué motivo bastante para que los ministros celebraran su acostumbrado consejo dominical.

Esto ha sido causa de que los políticos crean segura la clausura de Cortés para el

martes ó miércoles, diciendo que es un síntoma sospechoso.

Telegrama oficial

Burgos 8.—A las dos de la madrugada estalló la caldera de agua de una panadería, resultando seis heridos, algunos de ellos gravísimos.

La explosión ha causado desperfectos de consideración en el edificio.

—El gobernador de Bilbao ha telegrafiado al Gobierno para que se digne comunicar á la Regente lo mucho que agradecen sus sinceras manifestaciones de pesar por la catástrofe del descarrilamiento de Bilbao.

—El consejo de ministros que había de celebrarse esta tarde, ha sido aplazado hasta el miércoles próximo, día en que se marchará la corte.

El consejo será presidido por la Regente y empezará á las once de la mañana.

Terminado el de la Reina, los ministros se reunirán en consejo para tratar de los principales asuntos pendientes.

—Esta tarde se confirmaba que el martes se leerá el decreto de suspensión de sesiones.

El corresponsal.

Gacetillas.

—Acertada medida.—Atendiendo nuestras indicaciones ha ordenado el señor Alcalde interino al contratista del ramo de la limpieza pública cumplir exactamente con el compromiso que tiene contraído, habiendo dispuesto también que, sin demora alguna, se proceda á la desinfección diaria con sulfato de cobre de todos los depósitos urbanos. De la falta de cumplimiento de esta orden serán responsables los agentes de la autoridad local, en sus respectivos distritos. En nombre de la higiene damos gracias al señor Eguilior, por esta nueva prueba de atención.

—Juicio oral.—El día diez y nueve del corriente se verá ante la sección segunda de esta Audiencia provincial la causa seguida en el juzgado de Montilla, por disparo, contra Francisco Castro Moreno y otro, que serán defendidos por los letrados señores Rave y Herrero, y representados por los procuradores señores Gonzalez Aguilar y Pardo.

—El vigía.—Se observa un concierto unánime—que todo aquí lo avasalla,—y es el grito que ahora en Córdoba—tan solo pide «cagna» y... «cagna»

—Taurino espectáculo.—Con una buena entrada se verificó anteayer en la Plaza de Toros la anunciada corrida de novillos, de la ganadería de don Andrés Lasso de la Vega, de Almodóvar del Campo. A las cinco y media, hora fijada en el programa, apareció en el palco presidencial el jefe de la guardia municipal, señor Lopez Concepción, acompañado del portero mayor de las Casas Consistoriales. Constituida la presidencia en esta forma, muy nueva por cierto en nuestro taurino circo, dió principio la función, que fué del agrado de los espectadores. El ganado

resultó un poquito endeble, pero esto no fué obstáculo para que los muchachos demostraran su afición y buenos deseos. El Primito estuvo bastante bien en el primero y mediano en el último. El Torero trabajador y valiente en su primer novillo y demostrando bravura en su segundo, que fué el bicho de más libras—de los cuatro que se jugaron. Los picadores con ganas de trabajar, y en general las cuadrillas recibieron aplausos. Para el próximo domingo se prepara otra corrida de novillos—toros de una acreditada ganadería, estando encargados de la lidia otros aplandidos diestros cordobeses.

—Recaudación.—Hé aquí la obtenida en los fieltos de esta capital los días 7 y 8 del corriente.—Puente 1121 pesetas y 11 céntimos.—Pretorio 919'41.—San Sebastián 452'18.—Victoria 1426'77.—Nocturno 61'45.—Matadero 1284'47.—De las 5.265 pesetas y 39 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 2.496'62.—A la provincia y municipio 2.496'63.—Adicionadas 272'14.—En los mismos días del año anterior de 92 al 93, 7.055'77.—En id. id. de 91 al 92, 7.144'64.

—Otro hundimiento.—Ayer, entre una y dos de la tarde, se desplomó parte de la azotea interior de la casa número 2, calle de Morería. Los escombros cayeron al patio con grande estrépito, alarmando á la familia de la casa, que huyó precipitadamente. No se han registrado desgracias personales. Por orden de la autoridad local se dirigió á la casa referida el arquitecto municipal, resultando del reconocimiento practicado al efecto que el peligro estaba localizado en la parte que se desplomó.

—Reglamento.—Hemos recibido un ejemplar del de la Sociedad filantrópico-cooperativo agrícola contra el hambre de la clase trabajadora, denominada «Caridad sin límites», en el cual se ocupa la celosa junta directiva de su instalación y objeto, medios que se propone la sociedad llevar á cabo para llenar debidamente su cometido división de sus socios entre honorarios, protectores y activos, deberes y derechos de unos y otros y varios particulares dirigidos al mejor orden de esta benéfica asociación, á la que deseamos toda clase de prosperidades, teniendo en cuenta el loable propósito que la guía.

—Efecto del calor.—Para saldar antiguas cuentas, en que Venna llevaba el libro mayor, penetró anteayer un hombre en una casa de la plazuela de San Juan de Leján, y se fué derecho á una habitación en busca de una muger. Por primera providencia, y para que no pudiera acusarse de haber allanado la morada ajena, la cogió por un brazo, luego la arrastró á la calle y allí le dió una soba regular, acompañada del obligado cortejo de palabras capaces de poner rojo al caballo del Triunfo. Al quite acudió una pareja del cuerpo de vigilancia.

—Proyecto.—Trata nuestro estimado colega La Voz de Córdoba de publicarse diariamente. Celebraremos obsequios la vida y prosperidad que le deseamos. Constituirán su nueva empresa los señores Angulo Mayorga, Lerdo de Tejada y Rabadán y Leal.

LUZ Y ESPERANZA

LA ENCINA DE BUENAMESON

CAPITULO PRIMERO

La romería de San Isidro

Aquellas de nuestras lectoras que hayan estado en la capital de España el 15 de Mayo, conocerán y habrán visitado, sin duda alguna, la pradera y ermita de San Isidro Labrador, patrón de Madrid, fiesta popular que se celebra anualmente, y que no decae jamás, avivándola de día en día el espíritu de la tradición y el amor del pueblo español al santo bendito, objeto siempre de su fervoroso cariño.

Para los que no hayan tenido ocasión de visitar la ermita del Santo, haré una ligera reseña.

El santuario (según Madúz) fué erigido en 1528 por la emperatriz doña Isabel, en atención á que re-

dos mancebos que caminaban al trote en dos escuálidos jamelgos.

Al parecer, y según su porte, eran muchachos de buena posición, si bien no se notaba en ellos gran esplendidez; iban en caballos alquilados y no buenos, pero vestían con elegancia, según el último figurín, y ostentaban algunas alhajas y valiosos dijes en la cadena del reloj.

Ambos eran de corta estatura, aunque tipos enteramente opuestos. Rubio el uno, enjuto de carnes, ojos de color azul claro, revelaba en su fisonomía, picaresca y atrevida, la astucia y la malicia mas refinada, y si no la malignidad, por lo menos una marcada é irónica expresión de cinismo descarado que denotaba mucho conocimiento de la sociedad, al propio tiempo que un talento claro, perspicaz y un prematuro desengaño de la vida.

Su compañero, algo mas grueso, tenía la cara redonda y abultada, sonrosada y fresca como la de una aldeana. Era lo que llamamos un hombre guapo, pero afeminado. La hermosura de los hombres consiste en su aspecto varonil, en sus rasgos duros y enérgicos.

El joven de quien nos ocupamos era un modelo de belleza; sus ojos, de un negro aterciopelado, eran grandes, de forma oval, como una almendra, conteniendo su mirada una expresión tan dulce, tan mag-

Faenas agrícolas.—Las siegas de cereales están en su mayor actividad; así es que todos los brazos están ocupados en segar y en recoger los trigos y demás granos sazonados, imprimiéndose gran actividad á tal faena. Se empieza el desgrane por apaleo ó trilla, empleando el brazo del hombre ó las máquinas especiales que se construyen hoy para este objeto, movidas por vapor. Es necesario dar una alimentación sustanciosa y tónica, á la par que refrescante, á los animales de labor, si se desea conservar en buen estado las yuntas. Durante este mes el calor se hace excesivo, enervando las fuerzas del hombre y de los animales expuestos á su influencia; paraliza casi por completo la vegetación, deteniendo el curso de la savia; conviene mucho riego pasadas las horas de calor y durante la noche, más en ocasiones es preciso regar aún en las horas de mucho calor, porque el sol, si hay sequía, lo esteriliza todo ocasionando la muerte á las plantas.

Urge el término.—Concedido por la Corporación municipal nuevo plazo para la terminación del depósito de agua en los jardines de la Agricultura, esperamos que el contratista señor Alba haga un su premo esfuerzo para terminar cuanto antes la construcción del depósito referido. De esto depende en parte la resolución del angustioso problema del agua, que origina serios conflictos entre el vecindario, toda vez que, al empezar á funcionar el pulsómetro, podrá dedicarse al riego de jardines y paseos el caudal de aquel pozo, y entonces se cerrará la llave de paso de la calle de Cristóbal Colón, destinándose á las fuentes públicas el agua potable que viene satisfaciendo aquella necesidad.

Lo sentimos.—Se encuentra enfermo, á consecuencia de un catarro pulmonar, nuestro antiguo y apreciable amigo don Antonio Fernandez, dueño de la acreditada lampistería de *El Candado*, establecida en la calle de Letrados. Desémosle un breve y completo restablecimiento.

Subasta.—Eldía diez y ocho se subasta en el juzgado de esta capital la mitad de un terreno de tres fanegas, con casa, sitio de la Pedriza, término de Villaviciosa, con viña, por el tipo de ciento cuarenta pesetas, y un desmontado por el de treinta.

Efemérides.—Hoy. —1509.—Nace Calvino en Picardía. —1815.—Fernando VII instituye la Orden militar de San Hermenegildo. —1846.—Real despacho ascendiendo á alférez de navío al ilustre marino don Casto Méndez Núñez. —1873.—El general Nouvilas dimite el mando del ejército del Norte.

Concierto.—Si para el 15 abonaron los concejales del pueblo de Encinas Reales 1 769 pesetas y 16 céntimos que es la quinta parte del adendo por contingente provincial y las otras cuatro quintas partes para el 15 de igual mes de los cuatro ejercicios posteriores, quedará sin efecto el apremio pendiente por la responsabilidad personal de aquellos.

Diputación.—Nuestro nuevo colega *El Orden* hace justicia al celo, rectitud é inteligencia del presidente de la Diputación provincial y cree que ha salvado á ésta de la ruina, y que dentro de cuatro años en la caja de la misma habrá abundancia y el nombre de nuestro distinguido amigo señor don Mannel Matilla se pronunciará con respeto hasta por sus mismos adversarios.

Estado sanitario.—Signe siendo relativamente favorable el estado de la salud pública en Madrid: los reumatismos y los catarros de las vías aéreas disminuyen y se alivian visiblemente; las fiebres palúdicas persisten algún tanto y se complican con estados catarrales gástricos é intestinales. En los niños se presentan algunas erupciones benignas y fenómenos de dentición de poca gravedad. Han disminuido las anginas, la coqueluche y la escalatina.

Especialista.—Ayer llegó á Córdoba, hospedándose en la fonda de Oriente, el notable especialista en la curación de hernias (vulgo quebraduras) Mr. A. Carlos Bertrand. Dicho señor permanecerá solo hoy en esta capital para recibir á su numerosa clientela.

Comité provincial.—Para anoche estaba citado el del partido liberal dinástico en la casa palacio de nuestro antiguo y respetable amigo señor Duque de Hornachuelos, calle de Angel Saavedra, para el que se recomendaba la asistencia porque se iba á tratar de un asunto de interés.

Cognac Lamothe.—Nuestro estimado amigo don Emiliano Santaló y Galvez, ha sido nombrado representante de los señores Jimenez y Lamothe, de Málaga, para la venta exclusiva en esta provincia de su acreditado cognac marca

El Águila. Aún cuando este artículo viene mereciendo la preferencia en los mas acreditados establecimientos y goza de justa fama entre los consumidores, nosotros, que hemos tenido ocasión de saborear aquel producto, lo recomendamos á nuestros lectores, seguros de que aceptarán con gusto el uso de dicho líquido por las virtudes tónicas que encierra.

Con retraso.—Se han consignado á algunos presidentes de Audiencias de lo criminal las cantidades correspondientes para el pago de dietas á los jurados é indemnizaciones á testigos y peritos, por el año económico de 1893-94, y en breve se harán los señalamientos para que los interesados puedan hacer efectivos sus créditos.

Cambio.—Nuestro estimado colega *La Unión Republicana* se publica todos los domingos desde anteayer. Ha cambiado su título por *El Orden*, y ha adquirido carácter monárquico y prefiriendo la condición independiente y administrativa á la política. Le deseamos mucha suerte.

Fallecimientos.—Los cinco que ocurrieron en esta capital el día primero del corriente, lo fueron por asma, raquitismo, empacho, estrangulación intestinal y tabes mesentérica. Y los once del día dos, por enterocolitis, cáncer, gangrena, hemorragia, derrame seroso, enteritis, bronquitis, anemia y tres por catarro intestinal.

Sean felices.—Recientemente se han unido en Cabra con los indisolubles lazos del sacramento del matrimonio los señores don Antonio Morales y Lopera y doña María de la Soledad Valenzuela, apadrinándoles nuestro buen amigo don Rafael Ruiz del Portal y su excelente esposa doña Carlota Aguilar Tablada.

De paso.—En el tren expreso de Madrid, y con dirección á Sevilla, donde tiene su residencia, pasó por Córdoba el sábado el senador por las Sociedades Económicas de esta región señor don Luís del Río.

Diestro cordobés.—El simpático novillero José Rodríguez, «Bebe-chico», tomará parte en la corrida de novillos del día de Santiago en Albacete.

Al Norte.—En el expreso de Madrid salió el sábado último de esta capital, acompañada de su hijo don Rafael, nuestra apreciable amiga la señora doña Irene Fernandez, que se propone pasar la temporada de verano en las provincias del Norte.

Traslación.—La han obtenido para Cádiz los segundos tenientes de Guardia civil don Eladio García y don Juan Villegas, que servían en esta capital.

Fatal.—Lo fué el día tres para los párvulos de esta capital. Murieron 10 de diferentes padecimientos y ninguna persona mayor de dos años, según datos oficiales.

Despacho.—En Madrid, estación telegráfica del Sur, se encuentra detenido por no haber sido encontrado su destinataria, un telegrama expedido en Córdoba el viernes para doña Emilia Martínez, Santa Teresa, 16, entresuelo.

Precios medios.—El sábado se publicaron en el periódico oficial de esta provincia los señalados para la liquidación de los suministros hechos en Junio, con rectificación de los publicados en dicho periódico el día 30.

De viaje.—Ayer salió de esta capital, con dirección á Fuente Obejuna, nuestro antiguo y apreciable amigo el rico propietario señor don Pedro Castillejo.

Reposo.—La comisión municipal de abastos recibió ayer veintiseis panes, faltos de peso, que fueron remitidos al Asilo de Mendicidad.

Egreso.—Lo ha verificado á Palma del Río, desde Sevilla, donde en Junio último se le hizo una grave operación quirúrgica, el señor don Antonio Gamero Cívico, que se propone salir hoy en dirección á París para consultar con las eminencias médicas de la Gran Villa, respecto á sus padecimientos.

Aplausos.—Está obteniendo muchos en Granada la compañía de don Ventura de la Vega que actuó hace poco en el Teatro-Circo de Córdoba.

Sucesos locales.—El guardia municipal número 18 detuvo anteayer en el Campo de San Anton á un sujeto que lanzó á otro una pedrada: la frente recibió el golpe, y la casa de socorro prestó al herido su benéfico auxilio.—Dos mujeres promovieron ruidoso escándalo en la calle de Victoriano Rivera, por diferencia en el importe de una docena de huevos que, según las crónicas, estaban podridos.—La fuente de la plaza de San Pedro sufre intermitencias en el servicio, que debe prestar al vecindario: además, el pilón se halla en mal estado, saliéndose el agua por las juntas de las piedras que no encajan.—A uno de los arbolitos que em-

bellecen el Campo Santa de los Mártires, se ha desgrajado una rama.—Las cloacas de las calles Huerto de San Andrés y Roelas se encuentran en mal estado.—Un vecino de la calle Diego Méndez creyó ver anteayer la efigie de un hombre cabalgando en el caballete del tejado: como es de rigor, en el vecindario entró su miajita de canguelo, que desapareció cuando el municipal número 77 declaró que no había tal figura ecuestre.—Dos hombres, una navaja larga y varias sonoras bofetadas que hicieron temblar la plaza Mayor, figuran en la última denuncia formulada por los guardias 15 y 24.

Pensamiento.—Los contemporáneos prodigan injurias y elogios: la posteridad es la que hace justicia.

Sección minera.—Se ha declarado registrable el terreno de la mina de hulla número 3.466, término de Fuente Obejuna.

Cantar.—Feliz al domingo llaman y al martes un día aduerso. Será si el martes te ausentas y el domingo te veo.

Descanse en paz.—En uno de los días de la anterior semana falleció en Baena la señora doña Carmen Lovato, viuda de Rodríguez, que era sumamente apreciada en aquella población por sus singulares virtudes. Acompañamos á sus deudos en el sentimiento que les ha producido esta sensible pérdida.

Precios corrientes.—Hé aquí los de algunos artículos de consumo en la ciudad de Cabra, durante la última semana: Trigo de 9'50 á 11'25 pesetas fanega; cebada, de 4'75 á 5'00; yeros á 50; escaña, á 4'00; arvejonas, á 7'50; guijas á 7; habas, á 7'50, y garbanzos de 20 á 40.—Aceite á 37'50 reales arroba.

Un ahogado.—La guardia civil de Posadas da conocimiento de que sobre las cinco de la tarde del día 6 del corriente se ahogó en el Guadalquivir, sitio llamado Molino del Río, próximo á dicha villa, un niño de siete años de edad llamado Diego, hijo de Diego Carrión y María del Carmen Hernandez. Se dió aviso al juzgado y el cadáver fué trasladado al cementerio de aquella población.

Incendio.—La guardia civil del puesto de Adamuz da cuenta del incendio ocurrido el día 8 del actual en una era del ruedo de aquella villa, habiéndose quemado unos seis ó siete carros de haces de trigo.

Cabra.—En esta importante ciudad de nuestra provincia, á consecuencia de los precios de los cereales como consecuencia del buen resultado que viene ofreciendo la cosecha, cotizándose los trigos con una baja de seis reales en fanega.

Se fué.—Del cortijo de la Estrella, término de Almodóvar, ha desaparecido el joven de trece años de edad Antonio Rodríguez, que guardaba las vacas, y se han puesto por el señor Gobernador circulares en su busca.

Reglas.—Se han dictado para la incorporación de varios establecimientos al cuerpo de archiveros, bibliotecarios y anticuarios.

Aspirantes.—Estos días llegaba en el concurso á ingreso en la Academia de Artillería á doscientos noventa y cinco el número de aspirantes, y á doscientos veintiocho en el de infantería.

Junta local.—Se ha reunido en Jeréz la de defensa contra la filoxera, y ha dividido la campaña en cinco zonas para hacer detenido reconocimiento.

Colonia francesa.—La de Sevilla no celebrará la fiesta del catorce de este mes, en señal de duelo por el asesinato de Mr. Carnot.

Fenómeno.—En el barrio de Triana, en Sevilla, una mujer ha dado uno de estos días á luz dos gemelos faltos de piés y brazos.

Escuadra inglesa.—Se cree probable visite el puerto de Málaga una escuadra compuesta de ocho acorazados.

Ateneo.—Verificadas con gran concurrencia las elecciones del Ateneo de Cádiz, ha resultado elegido presidente el señor don Cayetano del Toro, y secretario general el señor don Clemente G. de Castro.

D. E. P.—El sábado falleció en Cádiz el general de Marina señor don Rafael Aragón, que por sus altas prendas morales en su Cuerpo y en el trato particular era muy querido y apreciado de todos.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Los Santos 7 hermanos mártires, y Santos Rufina y Segunda, vírgenes y mártires.—Mañana, San Pío I, papa y mártir y San Abundio, mártir de Córdoba.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la igle-

sia del convento de Religiosas Capuchinas, por doña Rafaela Barbudo, en sufragio de su esposo don Ramón Otero.

—Cuarto día de solemne novena, en la iglesia de San José (vulgo de San Cayetano) de las Carmelitas Descalzas de esta ciudad, á las cinco y media de la mañana, en honor de la Sacratísima Virgen del Carmen, con el orden siguiente: Primero se celebrará una misa rezada durante la cual se rezará el Santo Rosario. despues se cantará la Letanía é inmediatamente se leerá la novena concluyendo con los gozos cantados.

—Cuarto día de novena á la Santísima Virgen del Carmen, en la iglesia del hospital de los Dolores: visitando dicha iglesia desde las primeras vísperas hasta la puesta del sol del día de Nuestra Señora del Monte Carmelo, se gana indulgencia plenaria concedida por Su Santidad Leon XIII: dando principio á las oraciones.

—Tercer día de solemne novena á Nuestra Señora del Carmen en la iglesia del Convento de Santa Ana, á las seis y media de la tarde.

—Mañana á las nueve y media se dedicará en el Monasterio de Religiosas de la Encarnación Cisterciense, una solemne función á las Santas Reliquias del gran Padre y Patriarca San Benito, y su hermana Santa Escolástica, estando encargado del panegirico el señor don Juan Cordero. Terminada la fiesta se besará la Santa Reliquia.

EL SEÑOR

DON MANUEL MARTINEZ PALOMO ha fallecido

Su desconsolada esposa, padres, padre político, hermanos, hermanos políticos, tíos, tíos políticos, Director espiritual y demás parientes del finado

(Q. E. P. D.)

Suplican á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios Nuestro Señor, y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma, se ha de verificar hoy á las cinco y media de la tarde, en la iglesia parroquial de San Andrés, por lo que les quedarán agradecidos.

El duelo se recibe en la iglesia y se despide en el cementerio.

No se invita particularmente.

Honras solemnes.

Hoy á las ocho y media de la mañana tendrán lugar en la iglesia parroquial del Apostol San Pedro de esta ciudad, en sufragio por el alma de don Carlos Montilla y Medina (q. e. p. d.)

Su desconsolada esposa é hijos ruegan á todos sus amigos asistan á dicho acto, por lo que les vivirán agradecidos.

No se reparten esquelas.

Rogad á Dios en Caridad

POR EL ALMA DE

Don José Pedrajas Samaniego

TENIENTE DE ARTILLERÍA

Falleció el día 4 de Junio de 1894 en San Juan de Puerto Rico á la edad de 31 años, despues de recibir los Santos Sacramentos.

Todas las misas que se celebren el día 13 del corriente, en el Convento de Religiosas de Santa Marta, desde las 7 á las 9, hora en que se han de celebrar los funerales, por los Sres. Sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Sus desconsolados padres y hermanos suplican á las personas piadosas le encomienden á Dios en sus oraciones.

Tercer aniversario

EL SEÑOR

Don Antonio Triguillos Hidalgo

Falleció el 10 de Julio de 1891.

Todas las misas que se celebren hoy, en la iglesia parroquial de San Pedro, de las cinco en adelante, por los señores Sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor.

Su viuda, madre, hermanos y demás familia suplican á las personas piadosas lo encomienden á Dios Nuestro Señor en sus oraciones.

Séptimo aniversario.

LA SEÑORA

Doña Dolores Messia y Almansa DE EGUILIOR

Falleció en Ubeda el 12 de Julio de 1887.

D. E. P.

Los señores sacerdotes que quieran celebrar dicho día el Santo Sacrificio de la Misa, en la capilla de Nuestra Señora del Rosario de la iglesia de San Pablo, en sufragio del alma de dicha señora, recibirán el estipendio de diez reales.

Espectáculos.

TEATRO-CIRCO

DEL GRAN CAPITAN

Compañía cómico-lírico-coreográfica bajo la dirección de don Antonio Portillo y don Francisco Bracamonte.

Funciones por horas para hoy.

A las nueve en punto.—La zarzuela en un acto, *La sevillana*.

A las diez en punto.—La zarzuela en un acto, *Chateau margaux*.

A las once.—La zarzuela en un acto *El plato del día*.

A las doce.—La zarzuela en un acto, *La boda del cojo*.

Precios.—Palcos sin entradas, 2 pesetas.—Sillas con entrada, 50 céntimos.—Anfiteatro con idem, 30 céntimos.—Entrada para palco, 30 céntimos.—Entrada de grada 15 céntimos.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR del *Diario de Córdoba*

Madrid 10 (2 madrugada.)

La sesión del Senado ha carecido de interés.

En el Congreso se tomó en consideración el voto particular sobre el acta de Bilbao, lo que disgustó á los republicanos.

Todas las oposiciones opusieron á que se prorrogara la sesión, promoviendo con este motivo un ruidoso incidente.

El presidente señor marqués de la Vega de Armijo, calificó de desaire á su persona dicha negativa, y levantó la sesión, presentando la dimisión de su cargo.—*Express*.

Madrid 10 (2'15 madrugada.)

Hoy se presentará en el Congreso un voto de confianza al presidente.

Todas las minorías lo votarán, pero el marqués de la Vega de Armijo ha declarado que como resultado de su solo voto en contra sostendrá su dimisión.—*Express*.

Madrid 10 (2'35 madrugada.)

El señor Puigcerver es contrario á la garantía del 6 por 100 en el proyecto de auxilio á las compañías de ferrocarriles secundarios.

Los republicanos aumentarán la obstrucción á todos los proyectos del Gobierno.

Créese que hoy se verificará la suspensión de las sesiones.—*Express*.

CAMBIOS

Servicio Benard y Compañía

DE MADRID, LONDRES Y PARÍS

Cotización del día 9 de Julio de 1894

Madrid 5'45 tarde.	París 5'45 tarde.
4 por 100 interior contado 68'45	4 por 100 ext. 64'56
4 por 100 fin mes 68'55	3 p. 100 francés 100'75
4 p. 100 fin pmo. 69'00	5 p. 100 italiano 76'50
4 por 100 ext. 78'50	Robinson 152'00
Banco España 379	4 p. 100 Turco 24'65
4 por 100 amort. 77'75	Rio Tinto 329'05
C. Tabacos 170'00	F. Andaluces. 000'00
Cuba 1886 109'50	» Nte. España 102'00
Idem 1890 97'20	Randfontein 21'84
Francos 21'70	F. Alicante 145'00
Libras 20'63	Portugués 23'25
	Alpinos 171

Representante de los señores Benard y Compañía, Antonio Aguilar, Encarnación 6.

CRIMEN HORRIBLE

Anoche recibieron las autoridades de esta población noticias telegráficas dando cuenta de un sangriento suceso ocurrido en la estación del Vacar, en la línea de Almorchón.

Un hombre, armado de una hoz, infringió tremenda herida en el cuello á una mujer que, en estado gravísimo, fué llevada á Villaharta, en vista de la falta de auxilios que se notaron en el lugar del crimen.

El autor ha sido capturado por la guardia civil.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

CARNE, HIERRO y QUINA. El Alimento más fácilmente unido a los Tónicos más reparadores. VINO FERRUGINOSO AROUD. Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS DE LA CARNE...

CASTILLO HERMANOS Y C. Joyería, Relojería y Platería. Gondomar 1.-Córdoba. TALLERES EN EL MISMO LOCAL.

MIRANDA É HIJO. Cirujanos dentistas de la Real Casa. Especialidad en los últimos y notables adelantos en la construcción de dentaduras postizas, sistema Norte-Americano...

PARA ENFERMEDADES URINARIAS. SÁNDALO PIZÁ. MIL PESETAS. al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona...

LA GRESHAN. COMPANIA INGLESA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA (THE GRESHAN LIFE ASSURANCE SOCIETY, LD.) Fundada en Londres en 1848. Y ESTABLECIDA LEGALMENTE EN ESPAÑA CON ARREGLO A LAS DISPOSICIONES DEL CÓDIGO DE COMERCIO VIGENTE.

Benito Abad Rubiano. 9, TORRES-CABRERA, 9. A los propietarios. Pavimentos y zócalos de asfalto; idem de Portland; verdadera economía en toda clase de obra de albañilería.

Arrendamientos.—Desde el día se hace de dos casas, bien sea por entero ó por pisos, una en la calle Pastora número 5 y la otra en la calle Alta de Santa Ana número 5. También se alquila un piso en sesenta reales mensuales, en la calle del Tornillo número 6. Para tratar, Armas 11. s4-2

SEGURO EL GRAN PURIFICADOR. INEALIBLE. AGRADABLE. ZARZAPARRILLA DE BRISTOL. CURA TODO VICIO DE LA SANGRE Y HUMORES. EFICAZ.

Las nuevas relaciones de alta y baja de la Matricula industrial se hallan de venta en la imprenta del DIARIO DE CORDOBA, Letrados 18.

LIMPIEZA DE CALZADO Y ZAPATERIA. 5, GONDOMAR, 5. En este establecimiento se construyen, componen y se limpia toda clase de calzado de señora y caballero.

Traslado. Se ha verificado el del antiguo establecimiento de relojería de don José Flores é hijos, de la calle de Espartería á la plaza del Salvador número 28. s4-4

Venta de lana blanca de vellón, á precios convencionales, Puerta de Rincón número 98. s4-4

Se venden dos mil canales nuevas, á cuatro pesetas el ciento puestas en la obra, en la calle Juan Tocino núm. 12. s4-4

ARMERIA DE EIBAR DE José Ramon Zamacola. GARCIA LOVERA 5 (ANTES GONDOMAR). Grande y variado surtido en armas de fuego de todas clases, procedentes de las mas acreditadas fabricas nacionales y extranjeras.

PRINCIPALES OPERACIONES DE LA COMPANIA. Seguros para caso de muerte y para casos de vida ó mixtos, sin ó con participación en el 90 por 100 de los beneficios. Seguros sobre las vidas de dos personas ó asociados. Seguros con capitalización de los beneficios. Seguros con reducción de la prima por quinientos.

ALMONEDA. Se hace de una cómoda de caoba con tablero de piedra de algún valor, una mesa tocador de señora, de caoba, varios cuadros, entre ellos uno al óleo de algún mérito; un espejo de sala, tres mapas de pergamino de buenas dimensiones, un reloj de bronce con un capricho bonito de sobremesa, un quinqué de china de mérito, tres obras una de Santa Teresa de Jesús y dos de la Madre de Jesús, una lámpara y dos traperos de cristal en colores, trabajados por los árabes, y otros varios objetos. Todo se dará arreglado. Cardenal Toledo, (antes Panadería) número 15, se pueden ver. s4-2

Agua Léchelle. HEMORRÁGICA. — Se receta contra los hemorragias de la nariz, el estómago, el pecho y de los intestinos. Los espantos de sangre, los catarros, la disenteria, etc. Da nueva vida a la sangre y entorpece los órganos. El doctor HEURTELLOUP, médico de los hospitales de París, ha comprobado las propiedades curativas del agua de Léchelle en varios casos de fújas uterinas y hemorragias en la hemofilia tuberculosa. DEPÓSITO GENERAL: Rue St-Honoré, 378, en París.

PILDORAS del Dr. AYER. Son la mejor Medicina Casera. CURAN EL DOLOR de CABEZA, ESTREÑIMIENTO, Dispepsia, Afecciones del Hígado. Faciles de Tomar, Puramente Vegetales.

EXPOSICION COLOMBIANA. Pildoras del Dr. Ayer. PRIMER PREMIO EN LA Exposicion Universal de Chicago de 1893. Preparadas por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., U. A.

Se venden cuatro magníficos estantes propios para comercio de tejidos ó coloniales y dos máquinas de Singer, en perfecto estado, todo en precio muy barato. Pueden verse y tratarse en la calle Mayor de San Lorenzo número 187. s8-7

Arrendamiento. Desde San Juan se hace de la casa calle del Pozo número 8. Para tratar, Pedro Lopez 11. s8-3

Baños de Carratraca. HOTEL CALENCO. Establecimiento muy recomendado á los señores banistas, por su excelente mesa, cómodas habitaciones y esmerado servicio, así como por la economía de sus precios. s4-1

Doña Concepción Alvarez, Matrona, ofrece al público los servicios de su profesión, en la calle Cardenal Gonzalez número 63. s4-1

Arrendamiento. Se subarrienda desde el día la casa número 152 de la calle de San Fernando. En la misma informarán de su precio y condiciones. s4-1

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa número 4 calleja de Cea, de la plazuela del Indiano. En la misma casa se venden puertas y rejillas viejas. s4-1

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa calle Portera de Santa Clara número 3, dotada con un 1/2 de peja de agua del Cabildo. Su renta económica, plaza de San Nicolás de la Villa número 16. s4-1

Se arrienda desde el día la casa número 22 calle Zapatería vieja. La llave está en la calle Cardenal Gonzalez número 4. Para tratar, Pedregosa 14 duplicado. En dicha casa se da razón de la venta de una bomba para pozo, en buen estado. s8-1

Pérdida. En el término de Montilla se extravió una enjuta la noche del seis del actual, con las señas siguientes: edad tres años, pelo castaño, herrada en la cadera izquierda y algo chata. La persona que sepa su paradero se servirá avisar á don José de Ruz Albornoz, en dicha ciudad, y se le gratificará. s4-1

En el paseo de la Victoria frente á la tienda del Circolo, se alquilan desde el día dos pisos completamente independientes, uno de ellos con planta baja y ámbos con habitaciones espaciales y ventiladas y vistas á la Victoria; en la misma casa darán razón de su precio y condiciones. s4-1

CALENTURAS. Por rebeldes que sean, está probado en infinidad de casos que se curan con las GRAGEAS LOPE RUPEREZ.

Se encuentran de venta en las farmacias al precio de 3 pesetas la caja.—En Madrid, Melchor García.—En Sevilla, Antonio Bernarte.—En Málaga, farmacia de Canales.—En Córdoba, farmacias de los señores Flores hermanos, Paraiso 10, y de García Martínez, Rejas de D. Gómez 2.—En La Carlota, Cabello, y en Villa del Rio farmacia del autor, quien por 3 pesetas 50 céntimos remite certificada una caja á vuelta de correo á cualquier punto de España.

CONFITERIA DE LA PLATA. Sucursal de La Esmeralda. 5, VICTORIANO RIVERA, 5.—(ANTES PLATA.)

En este establecimiento encontrará su numerosa clientela lo más selecto, exquisito y variado que en el ramo de confitería y pastelería se trabaja, y para más comodidad del público, además de las notables reformas que en el mismo local se han hecho, se ha recibido un aparato enfriador, con el cual el agua se pone á la graduación del hielo para los que deseen favorecer esta acreditada casa.

Sucursal de La Esmeralda. NOTA.—En este establecimiento se venden sillas de rejilla alemanas en buenísimo uso y de superior calidad y duración en el precio de 18 y 20 reales una. También se vende una bonita mesa de billar casi nueva y de superior calidad, con sus tacos, taquera y bolas, al precio de 660 pesetas. Ambos objetos pueden verse en el mismo local.

ENFERMOS DEL ESTOMAGO. TOMAD EL BICARBONATO DE SOSA QUIMICAMENTE PURO que es soluble, no irrita y calma los dolores; el del comercio, está adulterado, y contiene siempre sustancias insolubles, que son causa de alteraciones y trastornos en el aparato digestivo y en los intestinos, produciendo las egaritrías que se hacen incurables.

Cajas de 2 y de 4 reales. Depósito general: Farmacia de Torres Muñoz, San Marcos 11, Madrid.—En Barcelona, Sociedad Farmacéutica Española.—De venta en todas las farmacias. Depósito en Córdoba, Marquez y Urbano.

Casa de baños. SAN ALVARO 16. entre las plazas de las Tendillas y San Miguel.

Desde el día queda este establecimiento abierto al público desde las 6 de la mañana, en adelante. Se sirven por spones y spones todas las manifestaciones hidroterápicas, (duchas), y toda clase de baños compuestos medicinales.

EL REGENERADOR DE LA VISTA. El "cristal Cowalt inglés", es superior al conocido por cristal de roca; su color evita la refracción de la luz, é invierte el papel blanco en un colorido opaco bastante agradable; así es que con el uso de dichos lentes puede conseguirse no variar nunca de graduación, y si alguna vez sucede lo contrario, es una rara excepción, que á ello han contribuido males ajenos á la presbicia ni miopia. La Academia de Montpellier, despues de escrupulosas pruebas, ha declarado en un razonado y científico informe ser dicho "cristal Cowalt", el más adaptable para la conservación del órgano visual.

El señor Viola es el único agente en Andalucía de la casa Harison Palmers, Londres, para la venta de los cristales "Cowalt", adaptados con ayuda de 3 ópticos "Liners."

Desde el primero de Agosto queda establecido el servicio de carnavales para los baños de Fuencaliente hasta el día 20 de Septiembre en la estación de Marmolejo, siendo los días de salida todos los nones de cada mes. La familia que quisiera un carruaje solamente para ella, pagará el total de 6 asientos, siendo el carnavales de diez; se servirá avisar en Córdoba, calle de Isaac Peral número 11. s4-3

Arrendamientos. Desde el día se arrienda la casa calle Jesús Crucificado número 2; la de la calle de Aguilar Moreno número 10R, y la de Maese Luis número 20. En la casa calle Fernando Colón número 17 está n las llaves de las referidas casas, y se darán para verlas y los informes de precios y condiciones. s4-3

Lo dos.—Cristóbal Córdoba, construye y compone. Santa María de Gracia 108. s4-4

Arrendamiento. Desde el día se hace de las casas siguientes: calle San Eloy número 7, Frias número 28, y Huerto de San Andrés número 17. Para tratar de su precio y condiciones, con su dueño, que vive calle Hornos del Duende número 2. s4-3

Arrendamiento. Se hace de la casa calle de los Moros número 15. La llave está en la casa de enfrente. Para tratar y condiciones, San Pablo 46. s4-3

Se arriendan desde el día dos graneros en la casa calle de Alcántara número 21. En la misma casa pueden tratarse. s4-4

PLAZA DE TOROS DE BELMEZ. Se arrienda por término de dos años. Informará en Córdoba Rudesindo Grandos, Tinte 3, ó su dueño don Urbano Navascués, en Belmez. 14-22

Graneros. Se arriendan desde el día los de la casa número 6 de la calle del Lodo. s4-3

Planchadora de bruto madrileña, dessea colocarse. Calle de Góngora número 8 darán razón. s4-3

Venta. Se hace de la casa calle de la Pastora número 3, de las Costanillas. Para tratar, calle Rejas de Don Gómez número 5. s4-3

Venta.—Se venden las casas calle del Huerto de San Andrés número 7 y Cardaveja número 36. Para verlas y tratar, Almagra 17. s4-3

Lecciones de idioma francés, aritmética mercantil, geografía estadística é industrial y repaso de las asignaturas que corresponden al bachillerato. Honorarios módicos. Ramirez Arellano 5. 12-4

Arrendamiento.—Desde 1.º de Enero de 1895 se hace de la Hacienda llamada La Caballera, con todos sus agregados, compuesta de olivar, viña, avellanar y tierras de sembrado, oyéndose proposiciones por su dueño don Rafael Padilla y Parejo, Mármol de Baños número 4. 15-9

Arrendamientos.—Desde el día se hace de la casa número 4 calle Morillas, y desde 1.º de Enero venidero del cortijo Galapagar bejo. Informarán, Osario 49. s6-4

Lana. La hay de venta, de superior calidad, en la calle de las Cabezas número 2. También hay de venta cameros. s4-3

Francisco Solís. añador y reparador de pianos, ofrece al público los conocimientos de su profesión para Córdoba y su provincia. Se reciben los avisos en la sombrería de don Rafael Vidanretta, calle de Letrados. s8-4

Venta. Se hace de la casa número 15 Rincón de San Juan, sita en el Campo de la Verdad; para tratar, con don Rafael Mesa Padilla, Huerto de San Andrés número 15. s6-4

Venta. Se vende una partida de queso manchego, de superior calidad; se expende por mayor y por menor en la calle de Lineros número 61. s4-4

Arrendamiento.—Se hace desde el día de la casa número 3 de la calle de Saravia, con muchas y cómodas habitaciones, propia como para dos familias. Darán razón, San Pablo núm. 2. s4-4

Venta. Se hace de una buena cómoda de álamo blanco en precio muy arreglado; para verla á cualquier hora del día, calle de Caldereros, frente al número uno. s8-7

Venta de avellanas.—Hasta el día 15 de Julio próximo se oyen proposiciones para la venta del fruto de avellana en berza de la Hacienda llamada "La Caballera", y sus agregados, bien por todo el año ó solo por la cantidad de arrobas que se estipule. Para tratar con su propietario, Mármol de Baños número 4. s8-5